


ESTIRA Y AFLOJA
**J. JESÚS
RANGEL M.**
jesus.rangel@milenio.com


Temores de Equinox Gold en México

La minera canadiense Equinox Gold, que tiene como estrategia ser la principal productora de oro en las Américas con una meta para 2024 de 660 mil a 750 mil onzas, informó ayer a sus inversionistas que la reforma judicial aprobada en México “aumenta la incertidumbre sobre la independencia del sistema judicial”, que se agrega a la prohibición de otorgar nuevas concesiones mineras a cielo abierto.

Equinox Gold, que encabeza **Greg Smith**, es propietaria ciento por ciento del Complejo Minero Los Filos en estado Guerrero con cinco explotaciones en la llamada faja de oro, tres a cielo abierto. Para este año se prevé la extracción de 155 mil a 175 mil onzas de oro.

Destacó que “los cambios en las leyes y las reformas constitucionales y judiciales propuestas en México, junto con el entorno político actual, han elevado las dudas respecto a la capacidad de la compañía para renovar u obtener nuevos permisos en las operaciones en curso de la mina Los Filos”, que se vieron interrumpidas en 2020, 2021 y 2022 por “bloqueos comunitarios”.

La minera apuntó también que la violencia entre los cárteles de la droga y las autoridades y los incidentes de delitos violentos, robos, secuestros y extorsiones por parte del crimen organizado, “son motivo de preocupación”, y que el “gobierno mexicano ha tenido una eficacia limitada para abordar este tipo de actividades delictivas, lo que puede generar incertidumbre”.

Recordó que en mayo de 2023 “México promulgó cambios integrales en sus leyes de minería y agua que contienen varias ambigüedades, incluida la forma en que se tratarán las concesiones mineras y de agua existentes. Todavía no se han publicado reglamentos complementarios a las nuevas leyes. Además, el presidente de México propuso una serie de reformas constitucionales en febrero de 2024, incluida la prohibición de otorgar nuevas concesiones mineras a cielo abierto. Las reformas propuestas, junto con las nuevas leyes mineras, generan una incertidumbre significativa para la regulación de la minería en México”.

Cuarto de junto

Todo camina en tiempo y forma en Citibanamex. La formación de Citi Bank México, a cargo de **Álvaro Jaramillo**, y Banamex, bajo las riendas de **Manuel Romo**, actual director de Citibanamex, está muy avanzada; ya se definió la separación de trabajadores, y Banamex absorberá prácticamente 90 por ciento del personal. Se calcula que en diciembre toda la parte legal y operativa de las dos instituciones estará concluida para que empiecen a generarse estados financieros dictaminados y así, en 2025, se tenga una base de precios para la oferta pública inicial de Banamex a través del mercado de valores de México y/o Estados Unidos... En La Cruz Azul hay certeza de que con la presidenta **Claudia Sheinbaum** avanzará el bienestar de todos los mexicanos. —